



## NEWSLETTER N° 01 ENERO 2021

*Como Asociación Gremial Agrícola y Ganadera Austral (OGANA A.G.), hemos creado un espacio de información para nuestros socios y comunidad en general, espacio mensual que expondrá las actividades e iniciativas concretadas mes a mes.*

### 1.- Asamblea General de Socios 2020.



En un año especial como este, debido a la pandemia COVID 19, la organización gremial convocó a su Asamblea Anual y a su acto de elecciones de nueva directiva para los próximos 2 años. Así, el 12 de diciembre del 2020 y habiéndose tomado todas las medidas sanitarias, se reunieron presencialmente 21 socios, en tanto que 26 socios fueron representados por poder. Sumadas ambas formas de participación, se verificó una alta asistencia a la Asamblea Anual (87% del total de socios).

**2.- Conformación del nuevo Directorio de OGAN A.G. y sus cargos para el periodo 2020-2021.** Con fecha 27 de diciembre, se conforma el actual directorio (período 2020-2022), luego de una votación, se eligió a los siguientes cargos/directores:

Presidente: Pablo Mata Almonacid

Vicepresidente: Sergio de Amesti Cea

Secretario: Fabián Saavedra Escobar

Tesorero: Juan Pablo Galilea Escobar



Directores: Miguel Soto Martínez, Juan Carlos Puchi Acuña, Cristian Brautigam Echevarría, José Rodríguez Encalada y Carlos Henicke Correa. Además en esta oportunidad se conforman los representantes de OGAN A.G., en el directorio de feria Regional-Tattersall.

**2.- Saludo protocolar de OGAN A.G. a nueva Intendente Margarita Ossa Rojas.** OGAN A.G., representada por su presidente Pablo Mata Almonacid, los directores Sergio De Amesti Cea y Fabián Saavedra Escobar, se reúnen con la nueva Intendente Sra. Margarita Ossa Rojas, en la cual la organización compromete apoyos para difusión de temas importantes y voluntad de trabajo conjunto en el desafío de recuperación económica y presenta a la nueva autoridad temas actuales que preocupan al agro regional, como el ataque de nuevas plagas en praderas y cultivos. En esta oportunidad acompañó a los representantes el Seremi de Agricultura.





3.-OGANA AG., sostuvo diversas reuniones entorno a la problemática actual de ataque de cuncunilla en praderas y cultivos agrícolas. En un espacio de preocupación por las actuales plagas agrícolas que afectan a ganaderos y productores regionales se reunieron representantes de OGANA A.G., con distintos representantes del MINAGRI, INIA, CORFO y DIPLADE, acompañados por el Seremi de Agricultura, Sr. Felipe Henríquez, con el fin de analizar financiamiento apropiado para estudios de investigación de estas plagas y así prepararse para su manejo futuro, que ya se advierte producto del cambio climático global.

Por otra parte desde la Gerencia Técnica de OGANA se realizó una encuesta breve a socios para detectar más finamente la problemática, los resultados en gráfico N°01, adjunto.



Fotografías. Gusano soldado. (Fuente Socios de OGANA A.G.)



Gráfico N°01. Encuesta de daño por cuncunilla, total de encuestados, 26 socios de OGANA A.G. (Elaboración propia).

¿Qué es la Cuncunilla negra?, escrito y fotografías Ernesto Cisternas (INIA La Cruz) y Osvaldo Teuber (INIA Tamel Aike)



La "cuncunilla negra" es el nombre genérico dado a una plaga que ataca praderas y forrajeras, generando grandes daños si es que no se toman medidas de manejo y control. El insecto corresponde a una larva (que es el estado que causa daño), perteneciente a la familia Hepialidae y al género Dalaca,

dentro de las cuales se han identificado tres especies en el país (*Dalaca pallens*, *Dalaca variabilis* y *Dalaca chiliensis*). De acuerdo a información entregada por el SAG, este insecto se habría detectado hace varios años en la región de Aysén, pero sólo hace un par de temporadas se ha observado un daño importante en las praderas y cultivos forrajeros de algunos sectores de la Zona Intermedia de la región (Panguilemu, El Claro, Lago Atravesado, Ensenada Valle Simpson, El Verdín, Coyhaique Bajo, principalmente).

Editores: Directorio 2020-2022